

## **Auszüge aus den Diskussionsreden**

Im Namen ihrer Fraktionen sprachen zu den Gesetzentwürfen die Abgeordneten:

Eick (CDU)  
Dr. Otto (LDPD)  
Fröhlich (SED)  
Neumann (FDGB)  
Kaulfersch (NDPD)  
Schnitzler (DBD)

Ihren Diskussionsbeiträgen entnehmen wir folgende Auszüge:

### **Abg. Rick (CDU):**

Meine Damen und Herren!

Ich möchte an dieser Stelle ausdrücklich erklären, daß wir nicht für die Verhängung harter Strafen sind, weil wir Freude über solche Strafen empfinden. Wir würden lieber auf Strafen verzichten, aber die\* Bedrohung der Deutschen Demokratischen Republik läßt das nicht zu. Die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik hat oft genug die Forderung an die Bundesrepublik und an die drei Westmächte gerichtet, die Agentenzentralen in Westberlin und Westdeutschland zu schließen und die Rundfunk- und Pressekampagne gegen uns zu beenden. Wir haben oft genug davor gewarnt, Menschen zu kaufen und sie zu Verbrechen gegen unsere Republik anzustiften. Die Deutsche Demokratische Republik hat manche Schwierigkeiten zu überwinden; aber sie errichtet mit großer Zähigkeit und Energie ihre Volksmacht und wird sie gegen alle Angriffe von NATO-Agenten schützen.

Wir sprechen hier mit aller Deutlichkeit aus — und das mögen auch die zur Kenntnis nehmen, die von Westdeutschland gegen uns, gegen unsere Gesetze und gegen unsere Gerichte hetzen: Stellt Eure